

Fribourg, le 29 février 2024

Communiqué de presse

-

Yord Sàrl remporte le concours du Prix à l'Énergie de l'Agglomération de Fribourg !

L'Agglomération de Fribourg est fière d'annoncer le nom du lauréat de la 1^{ère} édition du Prix à l'Énergie ! Ce prix, dont l'objectif est de promouvoir et récompenser des réalisations innovantes qui s'inscrivent dans la thématique de la transition énergétique, a été attribué à Yord Sàrl, une entreprise spécialisée dans la gestion intelligente des systèmes de chauffage. Le Prix à l'Énergie, d'une valeur de CHF 10'000, a été remis lors de la Rencontre des entreprises 2024 de l'Agglomération de Fribourg, qui a eu lieu ce jeudi 29 février à la Safe Gallery de la BCF.

C'est à l'issue d'une Rencontre des entreprises placée sous le signe de l'immobilier que le nom du lauréat de la 1^{ère} édition du Prix à l'Énergie de l'Agglomération de Fribourg a été révélé. Le prix, d'une valeur de CHF 10'000, a été décerné à Yord Sàrl, une entreprise basée à Fribourg et spécialisée dans la gestion intelligente des systèmes de chauffage. Cette entreprise a été sélectionnée parmi un panel de candidatures variées et originales, allant des projets de rénovation énergétique Minergie-P à l'installation d'un système de micro-turbinage des eaux, en passant par la mise en place d'un service de livraison en vélo-cargo. L'entreprise lauréate s'est particulièrement distinguée par la forte reproductibilité de son optimiseur, qui peut être facilement adopté à large échelle, de manière accessible, par de nombreuses institutions.

Devant un public de 150 invités composé d'entreprises, d'acteurs publics et de représentants politiques de la région, les deux finalistes du concours, Yord Sàrl et la PPE l'Orangerie, se sont prêtés à l'exercice de résumer leur démarche en 180 secondes. Le jury du concours, composé de représentants techniques et politiques des communes de l'Agglomération, ont évalué les dossiers selon divers critères, tels que la portée du projet, ses effets, sa viabilité et son originalité. Au total, 15 réalisations réparties dans six communes de l'Agglomération de Fribourg ont pris part au concours.

La cérémonie de remise du prix, qui s'est tenue lors de la Rencontre des entreprises 2024 de l'Agglomération de Fribourg, s'est déroulée à la Safe Gallery de la BCF le 29 février dernier.

Prix à l'Énergie – Energie Award

Le Prix à l'Énergie de l'Agglomération de Fribourg, qui fête sa 1^{ère} édition, est un concours dont l'objectif est de promouvoir et de récompenser des réalisations concrètes et innovantes qui œuvrent en faveur de la transition énergétique au sein de l'agglomération. En outre, l'objectif du prix est également de sensibiliser le grand public aux enjeux énergétiques et d'encourager l'émergence de nouveaux projets.

Le Prix à l'Énergie fait partie intégrante du projet d'agglomération de 4^{ème} génération (PA4) et s'inscrit dans les mesures mises en place par l'Agglomération de Fribourg visant à favoriser la transition énergétique sur son territoire.

Lauréat : Yord Sàrl – www.yord.ch/

Yord Sàrl est une entreprise à l'origine d'un système de gestion et d'optimisation de chauffage grâce à l'intelligence artificielle. Leur réalisation se présente sous la forme d'un optimiseur connecté au chauffage, et équipé de plusieurs capteurs d'ambiance (CO2, température, humidité). Grâce à l'utilisation d'algorithmes complexes de prédiction et de régulation, l'optimiseur gère automatiquement le chauffage en temps réel, permettant ainsi d'économiser jusqu'à 40% d'énergie. Le projet est porté par quatre ingénieurs en chimie, un ingénieur en électronique de formation, ainsi qu'une spécialiste en marketing et communication.

Finaliste : PPE l'Orangerie – www.lutz-architectes.ch/ & www.fffiteam.ch/

La « PPE de l'Orangerie » est une initiative privée visant à densifier et assainir énergétiquement une maison datant de 1959, dans l'objectif d'en faire un logement à énergie positive/bas carbone. Une fois rénovés et construits, les bâtiments seront certifiés Minergie-P et leur production de chaleur sera couverte à 90% par les énergies renouvelables (géothermie et panneaux solaires photovoltaïques). Le projet est notamment porté par un ingénieur en physique du bâtiment, un professeur chercheur en bâtiment bas-carbone, une hortultrice spécialiste en jardin naturel et une investisseuse privée, issus de diverses institutions et entreprises telles que l'HEIA-FR, Effiteam et Lutz Architectes.

Renseignements complémentaires :

- Eric Mennel, Membre du Comité d'agglomération de Fribourg, responsable du domaine de l'environnement
T : 079 339 01 85
- Félicien Frossard, Secrétaire général de l'Agglomération de Fribourg
T : 026 347 21 01
- Guillaume Grandchamp, Collaborateur scientifique environnement et énergie de l'Agglomération de Fribourg
T : 026 321 39 59

Renseignements lauréat et finaliste :

- **Lauréat - Yord Sàrl :** Vincent Pilloux, responsable commercial et co-fondateur
T : 079 256 84 92
- **Finaliste - PPE l'Orangerie :** Thomas Jusselme, représentant de la PPE
T : 079 946 55 90